

Retraite de La Vigne Nord-Sud
Juillet 2015

C'est quoi le « leadership » : l'art de conduire

Quelque soit ses dons, ses talents, l'accent de votre service pour le Seigneur, il y a une attitude, une façon d'exercer nos dons et de faire valoir nos talents qui reflète le caractère du Seigneur.

Les Qualités d'un Responsable (leader)
Les qualités d'un disciple
Les qualités d'un chrétien

Quelles sont les valeurs universelles qui nous unifient en tant que membre du mouvement de la Vigne lorsque nous parlons de l'art de conduire ?

Les qualités des leaders qui sont les plus admirées et les moins appréciées

-Moins appréciées : -les leaders qui veulent sauver les apparences

-les leaders qui ne mettent pas la main à la pâte

-les leaders qui sont autoritaires

-les leaders qui sont égoïstes

-Les plus admirées :

-les leaders qui sont intègres

-les leaders qui motivent les autres

- les leaders qui sont visionnaires
- les leaders qui mettent l'accent sur l'action à accomplir
- les leaders qui savent prendre une décision
- les leaders qui ont des compétences dans l'administration, la gestion
- les leaders qui sont diplomates
- les leaders qui savent former une équipe et édifier les membres de l'équipe afin qu'ensemble, tout le monde arrive à son plein potentiel.

Qu'est que nous voulons dire par le leadership dans la Vigne, où que nous soyons, quels que soient nos dons, le leadership biblique, tel que Jésus l'enseigne !

Jean 13 :1-5 ; 12-17

Jean 13 commence la 2e moitié du ministère de Jésus, ministère privé avec les disciples, la première moitié c'est son ministère public. D'autres disent que la première moitié c'est le livre des « signes » et que la 2e moitié c'est le livre de la gloire : la gloire de la croix et la gloire de la résurrection.

Jean 13 = nouvelle étape dans le ministère de Jésus = le texte décisif dans le NT sur la définition de leadership selon Jésus, = la façon d'agir de Jésus, donc cela devrait être la nôtre.

Vs 1-3 = L'identité d'un leader/ disciple / chrétien dans la Vigne (et dans l'église toute entière bien sûr car il s'agit ici de la Parole de Dieu et de la façon d'être et d'agir de notre maître, notre modèle)

« Sachant qu'il était venu de Dieu et qu'il retournait vers Dieu »

Tales, philosophe grec : « La chose la plus difficile dans la vie c'est de se connaître. »

Qui suis-je, qui êtes-vous ? Au-delà de nos rôles dans nos familles, dans l'église, qui sommes-nous ?

« Presque toute la sagesse que nous avons, c'est à dire la véritable sagesse sur laquelle nous pouvons baser nos vies a deux parties : la connaissance de Dieu et la connaissance de nous-mêmes » Calvin

C'est 2 éléments sont liés, sans connaître Dieu, on ne peut pas se connaître, sans connaître soi-même, on ne peut pas connaître Dieu.

Jésus n'a pas écouté les autres pour connaître son identité : démonisé, un samaritain (un libéral), Jn 10:20, un fou, un ivrogne, quelqu'un qui s'écarte de la bonne doctrine, un enfant illégitime, ta mère Marie est tombée enceinte avant d'être mariée.

I. Les leaders/disciples/chrétiens dans la Vigne savent qu'ils sont Les bien-aimés de Dieu.

Jésus a écouté ce que Dieu a dit de lui : lors de son baptême : « Tu es mon fils bien-aimé en qui j'ai mis toute mon affection. » (Lc 3:21-22).

L'ancre de l'âme de Jésus : il était le bien-aimé de Dieu.
Jn 3:16 = c'est vrai pour nous aussi!

En tant que leader, disciple, chrétien, quelque soit sa situation, la taille de l'église, le succès de notre ministère en tant que nombre de personnes sauvées, guéries, la clé de notre identité c'est d'être des personnes qui sont les bien-aimés de Dieu ! Si nous fondons notre identité sur autre chose nous bâtissons sur du sable et elle s'effondra car ces autres choses ne peuvent pas la soutenir.

C'est la fondation !

Il est vrai aussi que notre valeur ne dépend pas de notre réussite, de notre éducation, de notre situation socio-professionnelle.

A quelle fréquence est-ce que tu te baigne tout simplement dans la présence de Dieu, quelque soit ton agenda. Je suis aimé par mon Père céleste, quoi que je fasse, malgré mes réussites et mes échecs. Il faut prendre le temps, même 10 minutes, sans rien faire d'autre. Dieu nous pardonne et nous embrasse même quand personne d'autre ne la fait. Quand personne d'autre ne veut s'approcher de nous.

Sujet de prière : notre identité en Christ, notre valeur, l'amour parfait et infini de Dieu pour nous.

2. En tant que leader, disciple, chrétien dans la Vigne, nous savons que nous **sommes appelés par Dieu** : Jn 13:1 :
« Avant la fête de la Pâque, Jésus, sachant que son heure était venue de passer de ce monde au Père et ayant aimé ceux qui lui appartenaient dans le monde, les aima jusqu'à

l'extrême. »

Qu'est-ce que tu dis Seigneur ? Seigneur est-ce que tu m'appelle à autre chose ? Un appel est fondamental ! Dieu n'a pas besoin de notre sacrifice, la chose la plus grande que nous faisons pour Dieu, la chose la plus difficile pour prouver notre amour pour Dieu.

L'humilité n'est pas se sacrifier pour Dieu mais c'est faire la volonté de Dieu, obéir à Dieu. Tu m'a créé, tu m'a racheté au prix fort ! Nous le glorifions en faisant sa volonté. **Dieu ne cherche pas notre plus grand sacrifice ! Il cherche notre obéissance !**

Héb 10:7 « *Je suis venu faire ta volonté mon Dieu* ».

Nous nous épuisons lorsque nous essayons de faire quelque chose que Dieu ne nous a pas appelé à faire, il faut aussi renouveler notre sentiment d'appel à cet endroit, à ces personnes, à ce ministère. Parfois nous avons besoin d'être renouvelés, même si les anciens ordres sont bons jusqu'à ce que Dieu donne de nouveaux ordres. Il n'est pas question de faire un plan comme pour une entreprise, on mesure pas le succès comme pour une entreprise. Souvent l'église essaie de fonctionner comme une entreprise.

Ce n'est pas comme cela que nous fonctionnons dans la Vigne. Nous ne sommes pas le maîtres de nos vies. Ps 100 « Nous sommes le peuple de Dieu, nous sommes les brebis de son pâturage ».

Nous ne choisissons pas nos appels, nos ministères. Ceux

qui sont vraiment appelé n'ont pas le choix de faire autre chose, si non, nous vivons un mensonge. Faire autre chose que céder à l'invitation de Dieu c'est gaspiller sa vie. Soit on le fait, soit on meurt; Faire autre chose est être une fraude. Tu n'es pas une personne gentille aux yeux de Dieu si tu désobéit à son appel. Si Dieu a mit une hameçon dans ta bouche, tout ce que nous pouvons faire c'est d'obéir.

Ce qui compte ce n'est pas que les autres nous trouvent gentils, mais qu'ils voient Dieu vivre et parler à travers nous.

Un leader/ disciple / Chrétien de la Vigne est quelqu'un qui répond à Dieu, ce n'est pas le réalisateur d'un film qui s'appelle « ma vie ». Nous sommes acteurs dans un scénario écrit par Dieu

(Es 50:4-5) Le Seigneur nous ouvre les oreilles pour entendre sa voix.

John Stott : Tout notre corps doit être consacré à Dieu, mais un vrai disciple écoute Dieu. Wimber disait : je veux faire ce que Dieu fait. Dieu veut être le maître de son église.

Nous pouvons connaître la volonté de Dieu, nous pouvons entendre sa voix.

3. Un leader/ disciple / Chrétien de la Vigne est un serviteur

Jn 13:3-5 Jésus lave les pieds de ses disciples, il sert ses disciples. Un acte important à l'époque . Laver les pieds = servitude, = la tâche le plus ingrat à l'époque.

Jésus a commencé à laver les pieds de ses disciples après que le repas ait commencé. Il n'y avait pas de serviteur pour laver les pieds lorsqu'ils se sont arrivés. Aucun des disciples n'étaient disposés à prendre la serviette pour laver les pieds des autres. Jésus attendait peut-être que quelqu'un d'autre prenne l'initiative ; les disciples étaient prêts à se battre pour le trône mais pas pour la serviette.

Jésus pouvait prendre ce rôle car il était sûr d'être le bien-aimé de Dieu et qu'il était appelé par Dieu,

Les premiers disciples de Jésus s'appelaient « serviteurs » à cause de ce texte et de l'exemple de Jésus.

Paul, Jacques, Pierre, Epaphras : se sont désignés avant tout comme « serviteurs ».

Dans la Vigne nous disons : « Tout le monde peut jouer » = le rôle de serviteur est ouvert à tous. MLK « N'importe qui peut être grand car n'importe qui peut servir ». Alors si la tâche, une personne est difficile, quelque chose que personne d'autre ne veut faire, le leader dans la Vigne prend la serviette et le fait.

Lc 5:5 Les disciples n'ont rien attrapé toute la nuit, mais Jésus leur demande de retourner en mer et le refaire :

« Mais parce que tu le dis, je le ferai ». Pourquoi faisons-nous les choses difficiles, pourquoi est-ce que nous servons ? Puisque le maître le dit ! Sommes-nous prêt à remettre tout en question pour le Seigneur ? Si Jésus nous le demande ? Je ne le ferai pour personne d'autre, mais parce que tu le dis, je le ferai ! C'est notre motivation fondamentale pour tout ce que nous faisons. **Nous ne le**

faisons pas à cause de la personne devant nous. Nous le faisons pour Jésus !

Notre service ne peut pas être pour faire face au besoin devant nous ou pour plaire à la personne devant nous. Si nous le faisons pour ces raisons, nous serons déçus ! Nous allons nous épuiser Les gens vont nous décevoir. Ils vont nous laisser tomber, mais pas Jésus ! **Si notre service est pour Jésus, peu importe les réactions des autres, peu importe qu'ils nous déçoivent, car nous le faisons pour Jésus, puisqu'il nous a dit de le faire !**

Encore une fois, nous ne devons pas chercher la chose la plus dégradante à faire puisque nous sommes indignes à faire des choses plus "importantes". Nous ne cherchons pas non plus la chose la plus difficile à faire comme sacrifice pour plaire au Seigneur. Nous devons chercher à Lui obéir, point final.

4. Un leader, disciple, chrétien dans la Vigne est un modèle !

v. 12-17 (v. 15 = un exemple)

Jésus dit explicitement qu'il nous donne un exemple !

Leadership = un exemple, Paul disait, : « Soyez mes imitateurs comme je suis moi-même imitateur de Christ. »

« talmidim » = disciple, = plus qu'un étudiant, qui veut une note, qui veut savoir ce que le professeur sait, qui veut plaire au prof. Tandis qu'in « talmid » veut être comme son maître. Donc il regardait, écoutait et imitait son maître afin d'être comme lui en tout points et avec

l'objectif de devenir un prof, un maître pour d'autre « talmidim » à son tour.

On ne parle pas simplement cervau à cervau, mais vie à vie.

Un « leader » est quelqu'un qui « lead » « mène », qui montre le chemin, qui va en avant et qui dit « suit moi ». Ce n'est pas quelqu'un qui pointe du doigt et dit : « fais ça ! » « Ne calomnie pas »,

Jésus n'était pas un « indicateur », mais un leader. Il n'a pas dit : « voici le chemin », ou "voilà le chemin " mais, « Je suis le chemin », il était un modèle du style de vie qu'il veut pour nous.

Les gens ont besoin de « leaders » , de modèles, d'exemples en chair et en os, quelque soit les difficultés dans leur vie. Les gens doivent, savoir que dans le 21e siècle est possible de suivre Jésus de façon radicale !

Et les gens regardent vers les leaders pour voir si c'est possible. « Le leader est plus occupé que moi, mais elle a une vie de prière. Oh, voici comment l'encouragement se manifeste, voilà comment on corrige quelqu'un. »

Regarde-moi, voici comment prier pour les malades. C'est comme cela que nous avons appris dans la Vigne.

5. En tant que leaders, disciples, chrétiens de la Vigne nous comprenons que c'est possible que nous serons

trahis.

Il y a un côté négatif d'être leader aussi ! Ce texte nous parle de cet aspect. Il y a une autre équipe sur le terrain. Nous ne jouons pas tout seul. Les paroles de Jésus semble indiquer que les choses n'étaient pas encore décidées pour Judas. Il avait joué avec l'idée de trahir Jésus. Vs 21ss Judas décide de trahir Jésus. (Jn 13 : 21-27)

Tromper du pain = un geste qui honore quelqu'un. La table était une forme de « U ». Les disciples étaient inclinés sur leur coude gauche, et ils mangeaient de la main droite. Jean était à la droite de Jésus, à la gauche, Jésus s'inclinait vers Judas peut-être. C'est après cela que « Satan est entré en Judas ». C'était la place d'honneur pour l'ami le plus intime. Jésus a dû l'inviter, pour faire appel à lui. Boaz à Ruth, tromper son pain dans le vin. Les disciples n'ont pas remarqué ceci, donc il n'était pas inhabituel. Ce n'était pas le cas que Judas était en marge tout le temps. C'est celui à qui Jésus pouvait tourner le dos, mais se sentir en sécurité. Un ami intime, exceptionnel, celui qui connaît tout sur moi.

Si tu es un leader chrétien assez longtemps, tu seras trahi, un ami intime, même un membre de votre propre famille. As-tu déjà eu un « Judas » dans ta vie, une attaque provoquée par l'ennemi. Tu n'arrive plus à dormir, tu n'arrive pas à t'en échapper, à t'en sortir. Tu en es toujours tracassé, tu as besoin de l'aide pour t'en sortir?

(Je suis redevable à Rich Nathan et son enseignement lors de la Conférence Globale de la Vigne en juillet 2015 pour ce message)